

Omara Durand: ¡Oro histórico para Cuba!

Roberto Méndez, especial para Granma

LONDRES.—El título de Omara Durand en los 100 metros T13 (débiles visuales) elevó a ocho medallas de oro, cinco de plata y dos de bronce la histórica cosecha cubana en los XIV Juegos Paralímpicos, para mejorar así el 8-3-0 de Atlanta 1996.

“Es algo muy especial, y me siento honrada por ser una de los tantos deportistas cubanos que siempre salen a poner en alto el nombre de nuestro país”, dijo la santiaguera, quien se desquitó de su ausencia en el podio en Beijing 2008 producto de una lesión. Agradeció, además, a los especialistas de Medicina Deportiva en La Habana y, en especial, al fisioterapeuta Addel Murguía, esposo de Yipsi Moreno, por atenderla siempre en el cuatrienio y rehabilitarla de una lesión en un tobillo.

Su triunfo llegó con 12 segundos exactos, una centésima por encima de su récord mundial durante los IV Juegos Parapanamericanos de Guadalajara, que le bastó para relegar a la sudafricana Ilse Hayes (12.41) y la francesa Nantenin Keita (12.47).

Unos minutos antes, Raciél González aportó la quinta plata en los 100 m T46 (afectados miembros superiores) con tiempo de 11.08, detrás del chino Xu Zhao (11.05). La expectativa estaba creada por su 10.87 (mejor marca personal), en un *heat* preliminar que lideró con cota del mundo el brasileño Johannsson Nascimento (10.84), quien en la final se lesionó en su muslo izquierdo y llegó último.

“Tuve problemas en la arrancada y me descoordiné al final. No estoy satisfecho, porque esperaba más. Sin embargo, es mi segunda medalla en mi segunda competencia internacional”, afirmó el joven avileño.

La jornada trajo otra buena noticia en la clasificación del pinareño Luis Felipe Gutiérrez en



Durand ganó en 12 segundos exactos. FOTO: ARMANDO HERNÁNDEZ

los 200 m T13 con 22.35 segundos, tras haberse coronado en el salto de longitud F13 (débiles visuales) con 7,54 metros y conquistado plata en el hectómetro con 11.02. Su registro fue el tercero mejor de los ocho finalistas entre los que destaca como principal candidato al oro este jueves el irlandés Jason Smyth (21.48), a solo cinco centésimas de su récord mundial de Beijing, donde ganó en 100 y 200.

El octavo día de competencias se completó con el lugar 12 del ciclista Damián López en la ruta individual y el 26 del tirador Marino Heredia en la pistola 50 m SH1.

Cuba marcha en el escaño 12, muy superior al 23 de la cita en Atlanta, cuando aún quedan otras buenas oportunidades de Yunidis Castillo y el nadador Lorenzo Pérez, ambos en el cierre competitivo de mañana.

XL OLIMPIADA MUNDIAL



Sólida demostración en novena ronda

Gerardo Lebredo Zarragoitia, Maestro Internacional de Ajedrez

Los equipos cubanos ganaron con autoridad sus respectivos encuentros en la novena ronda de la Olimpiada Mundial de Ajedrez, que se desarrolla en Estambul, Turquía, al imponerse los varones 3,5-0,5 al difícil equipo de Letonia, encabezado nada menos que por el original GM Alexei Shirov, mientras las mujeres ganaban 3-1 su match contra el conjunto de Montenegro.

La senda exitosa la inició el defensor del cuarto tablero, el MI Yusnel Bacallao, al ganar en 34 jugadas de una defensa Carokan, una complicada partida frente al MI Vitalijs Samolins (ELO 2 404).

Bruzón se defendió bien contra una apertura Inglesa del GM Normunds Miezis (2 580) en 31 movimientos y empató en el segundo compromiso, en tanto Leinier Domínguez y Yunesky Quesada —primer y tercer tableros— aprovecharon bien sus piezas blancas.

Este último venció al GM Arturs Neikšans (2 537) en 51 lances de una defensa Siciliana y Leinier batalló contra la defensa Francesa de Shirov (2 706), para definir una ventaja marcada con

el cambio de la Dama por dos Torres y una peligrosa iniciativa. Siempre inferior, el letón fue hallando variantes, pero finalmente abandonó tras 90 movimientos.

Las damas igualmente aprovecharon las figuras claras, conducidas por la campeona nacional Lisandra Llaudy y Oleiny Linares, quienes superaron a las MF femeninas Marija Stojanovic (2 097) y Alexandra Milovic (2 181), respectivamente. Y con negras, Lisandra Ordaz y Maritza Arribas empataron sus partidas frente a las GM (f) Jovana Vojinovic (2 337) y Tijana Blagojevic (2 004), luego de una apertura Reti y la defensa Francesa, preferida por la santiaguera.

Transcurridas nueve rondas, los equipos cubanos se ubican en los lugares 17 el masculino (12 puntos), y 37 el femenino (11 puntos), cuando hoy jugarán la penúltima ronda con los elencos de la India y Suiza, en cada caso.

China, Rusia, Armenia y Estados Unidos comparten en ese orden, con 15 puntos, el primer lugar en el Torneo Abierto, mientras las propias chinas lideran en solitario la lid femenina con 16 unidades, seguidas por Rusia (15).

EPÍLOGO DE LA III LIGA DE DIAMANTE

Bruselas con mucho brillo en juego

Harold Iglesias Manresa



Siete campeones olímpicos y 15 diamantes en la vitrina son argumentos más que suficientes para considerar de altura el cierre de la III Liga de Diamante, que tendrá hoy en el Memorial Van Damme, de Bruselas, su colofón a 14 mítines y 32 pruebas en disputa.

En esta edición, Cuba nuevamente tiene grandes opciones de acariciar una gema, pues la pertiguista Yarisley Silva está abrazada a diez puntos en el primer puesto con la brasileña Fabiana Mürer, de resultados grises esta temporada.

Analicemos los mítines que amparan sus aspiraciones: la pinareña abrió en Nueva York el 9 de junio con un segundo escaño y 4.70 que le valieron dos unidades; repetiría la dosis en Mónaco el 20 de julio (4.62) y el domingo 26 de agosto en Birmingham (4.65), y completó su acumulado con las cuatro rayas cimaras de Estocolmo el 17 del mes pasado (4.70). Junto a ellas, de lleno en la disputa la alemana Silke Spiegelburg (8) y la mejor cota de las tres en la presente temporada (4.82) —recordemos que en ambos segmentos finales se otorga el doble de puntuación (8-4-2) a los

tres puestos cimaras.

Precisamente, sin mucho contra tiempo debido a la ventaja que poseen, deben imponerse la jamaicana Kalliese Specer (16) en los 400 con vallas, la jabalinista checa Bárbara Spotakova (18), el keniano Paul Kipsiele Koech (18) en los 3 000 metros con obstáculos, la estadounidense Chaunte Lowe (17) en la altura, y su coterránea Charronda Williams en el doble hectómetro. Tampoco faltarán duelos interesantes como el que sostendrán la kazaja Olga Rypakova (16) y la ucraniana Olha Saladuha (10) en el triple femenino, la keniana Pamela Jelimo (12) y la titular olímpica rusa Mariya Savinova (7) en los 800 metros, el dominicano Luguelín Santos (10) y el estadounidense Angelo Taylor (6) en la vuelta al óvalo, y entre norteños estará el as de los 110 metros con vallas, pues Jason Richardson (14) y el campeón estival Aries Merrit (10) largarán en pos del éxito.

Ingredientes de sobra y aperitivo del plato fuerte que seguramente será ver a los dos bólidos de Jamaica, Usain Bolt y Yohan Blake, esta vez enrocados en las distancias: el primero aspirando al diamante en el hectómetro, y Blake en busca de un crono excelso en los 200.

Shhhh... arranca el partido: Cuba vs. Honduras

ARIEL B. COVA

Agotados todos los preámbulos, amanece el día en que Cuba recibe en su campo a Honduras rumbo a Brasil 2014. “Algunos creen que el fútbol es solo una cuestión de vida o muerte, pero es algo mucho más importante que eso”, solía decir Bill Shankly, mítico entrenador del Liverpool. Y algo de eso se verá hoy, a partir de las 3:00 p.m.

A ninguna de las dos selecciones le vale el empate y el que pierda sabe que tiene pie y medio fuera de la siguiente ronda. Para avanzar tendría que obrar un milagro y los milagros hoy día andan escasos.

Tal vez por eso, el técnico Alexander González se mostró persuadido. “Nosotros no podemos perder en casa. Nos estamos jugando la eliminatoria en este partido y eso significa que debemos hacer el mejor de los esfuerzos”, explicó, sabedor de que la exigencia será máxima para un equipo renovado que buscará sumar sus primeros puntos ante un rival que ha logrado consolidarse en el área en los últimos años, por lo cual habrá que ver cómo resulta el experimento.

Para Honduras la situación no es muy diferente, pues tampoco ha destapado su cuenta goleadora y acumula apenas un empate. De ahí que, ni bien arribó anteayer en la tarde, se dirigió al Pedro Marrero para inspeccionar el terreno.

Su preparador, el colombiano Luis Fernando Suárez, sorprendió al excluir de la convocatoria a los delanteros David Suazo y Carlo Costly, pero en cambio se trajo al prometedor Jerry Bengtson, que milita en la MLS estadounidense



El ariete Jerry Bengtson se perfila como el principal peligro para la zaga antillana.

y cumplió una destacada actuación en los pasados Juegos Olímpicos de Londres 2012, donde la H eliminó a la archifavorita España. Precisamente, otros seis jugadores de aquel plantel integran ahora el grupo.

El partido, a fin de cuentas, resulta “vital” para ambos elencos, así que se espera una nutrida concurrencia. Y la selección convoca. Mientras, por la noche, en el otro duelo del grupo C de CONCACAF, Panamá (con seis puntos) intentará encarrilar su avance frente a Canadá (4).

Alineaciones probables:

Cuba: Odisnel Cooper; Joel Colomé, Jorge Luis Clavelo, Reysander Fernández, Jorge Luis Corrales; Carlos Domingo Francisco, Marcel Hernández, Alberto Gómez; Ariel Martínez, Ruslán Batista y Yaudel Lahera.

Honduras: Noel Valladares; Arnold Peralta, Víctor Bernárdez, Maynor Figueroa, Juan Carlos García; Boniek García, Wilson Palacios, Edder Delgado, Emilio Izaguirre; Jerry Bengtson y Georgie Welcome.